

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

1. Keselamatan dan kesehatan kerja para karyawan merupakan suatu hal yang sangat penting dan perlu mendapatkan perhatian khusus baik oleh karyawan itu sendiri, baik oleh pihak perusahaan, dan baik oleh pemerintah. Kesehatan dan keselamatan karyawan perlu mendapatkan perhatian khusus dari beberapa pihak sebab keselamatan dan kesehatan kerja yang baik akan membuat karyawan akan semakin semangat dalam bekerja dan juga akan membuat tingkat produktifitas pada suatu perusahaan mengalami peningkatan, dan hal ini akan memberi nilai plus untuk pemasukan bagi negara.
2. Ada beberapa hal yang mempengaruhi tingkat kesehatan dan keselamatan kerja karyawan, yaitu: Alat Pengaman Diri (APD), Sumber Daya Manusia (SDM), perlindungan mesin, dan juga rambu-rambu. Keempat permasalahan ini kerap dialami oleh beberapa perusahaan, termasuk dialami oleh PT Bukaka Teknik Utama. Banyaknya karyawan yang memiliki tingkat pendidikan yang rendah, adanya rambu-rambu yang sukar untuk dipahami, adanya pelindung mesin yang rusak atau tidak berfungsi, dan tidak lengkapnya APD yang dimiliki oleh karyawan merupakan faktor yang paling mempengaruhi di dalam permasalahan K3 yang dialami oleh PT. Bukaka Teknik Utama.

Melihat permasalahan-permasalahan yang ada tersebut, PT Bukaka Teknik Utama telah melakukan beberapa hal untuk meminimalisir terjadinya kecelakaan karyawan. Adapun hal-hal yang telah PT Bukaka Teknik Utama lakukan adalah: membuat lemari penyimpanan APD, membuat rambu-rambu dengan Bahasa-

bahasa yang sederhana dan mudah dimengerti, menyediakan dan memperbaiki pelindung mesin dan peralatan yang telah rusak, dan memberikan teguran kepada karyawan yang tidak menggunakan APD lengkap saat bekerja.

Hal-hal yang telah dilakukan oleh PT Bukaka Teknik Utama pada dasarnya merupakan hal-hal yang baik dan benar, namun walau demikian tetaplah perlu dilakukan pengawasan dan pemantauan secara rutin baik terhadap karyawan maupun terhadap hal lainnya yang berkaitan dengan kesehatan dan keselamatan kerja para karyawan.

6.2 Saran

Untuk melengkapi karya tulis ilmiah ini, maka penulis juga akan memberikan beberapa saran atau masukan kepada beberapa pihak terkait dengan keselamatan dan kesehatan kerja para karyawan. Adapun saran-saran tersebut adalah:

- Kepada pihak manajemen PT. Bukaka Teknik Utama

Terimakasih sebelumnya Penulis ucapkan kepada PT. Bukaka Teknik Utama karena telah memperkenankan Penulis untuk melakukan penelitian di dalam PT Bukaka Teknik Utama dimana penelitian yang Penulis lakukan berkaitan dengan kesehatan dan keselamatan kerja karyawan PT Bukaka Teknik Utama, dan tidak lupa juga Penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak manajemen dan rekan-rekan karyawan yang telah membantu Penulis dalam melakukan penelitian di PT Bukaka Teknik Utama. Terkait dengan kesehatan dan keselamatan kerja yang terdapat di dalam PT Bukaka Teknik Utama secara keseluruhan telah Penulis jabarkan di dalam karya tulis ilmiah ini, termasuk juga hal-hal yang telah pihak manajemen PT Bukaka Teknik Utama telah lakukan berkenaan dengan permasalahan yang berhubungan dengan kesehatan dan keselamatan kerja para karyawan. Hal-hal yang pihak manajemen PT Bukaka Teknik Utama telah lakukan merupakan suatu hal yang bagus dan perlu mendapatkan apresiasi. Namun walau demikian, ada satu hal yang masih kurang untuk dilakukan oleh PT Bukaka Teknik Utama terkait dengan keselamatan dan kesehatan kerja para

karyawan, yaitu adanya suatu sanksi tertulis terhadap karyawan yang tidak mematuhi peraturan penggunaan APD dalam bekerja. Suatu sanksi merupakan suatu hal yang sudah seharusnya dilakukan atau dibuat oleh PT Bukaka Teknik Utama, mengingat keselamatan dan kesehatan kerja karyawan merupakan hal yang sangat penting dan berhubungan dengan nyawa karyawan itu sendiri. Oleh karena itu ada baiknya pihak manajemen PT Bukaka Teknik Utama mulai merancang, menetapkan, dan memberlakukan sanksi bagi para karyawan yang melakukan pelanggaran penggunaan APD secara lengkap, dan bukan hanya sebatas teguran secara lisan saja.

- Kepada karyawan PT Bukaka Teknik Utama

Kepada rekan-rekan karyawan yang bekerja di PT Bukaka Teknik Utama, Penulis kembali mengingatkan kepada rekan-rekan agar selalu memperhatikan dan menjaga kesehatan dan keselamatan ketika rekan-rekan sedang melakukan pekerjaan, dan salah satu hal yang dapat menunjang keselamatan kawan-kawan saat bekerja adalah dengan cara menggunakan APD secara lengkap saat rekan-rekan sedang melakukan proses produksi di PT Bukaka Teknik Utama. Jangan memandang rendah atau menganggap remeh akan pentingnya APD yang rekan-rekan seharusnya kenakan pada saat rekan-rekan sedang melakukan proses produksi di dalam perusahaan, sebab suatu kesalahan kecil dalam proses produksi yang rekan-rekan lakukan akan memberikan dampak yang besar bagi kesehatan dan keselamatan rekan-rekan.